

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil yang di peroleh dalam Penelitian “Peran Program Lebak Sejahtera Dalam Pemberdayaan Ternak Domba Melalui Zakat Produktif” melalui metode penelitian kualitatif dengan Teknik observasi, wawancara dan dokumentasi. Maka dari itu, saya dapat membuat beberapa kesimpulan, yaitu:

1. BAZNAS Kabupaten Lebak adalah lembaga pengelolaan zakat (menghimpun dan menyalurkan zakat, infak dan sedekah) yang terbentuk sejak tahun 1988. BAZNAS Kabupaten Lebak memiliki beberapa program pemberdayaan, dan salah satunya adalah Program Lebak Sejahtera di bidang ekonomi dalam programnya yaitu Pemberdayaan Ternak Domba yang sudah berjalan sejak tahun 2021 hingga tahun 2024. Program ini memiliki tujuan utamanya yaitu dengan meningkatkan kesadaran masyarakat sekitar, terutama para peternak melalui pemberdayaan ternak domba. Maka dari itu kondisi umum yang di dapatkan dari pemberdayaan ternak domba ini adalah para mustahik menerima modal berupa domba betina 5, domba jantan 1, kandang dan peralatan domba. Selain itu penerima pemberdayaan ternak domba ini sebanyak 12 penerima yang berlokasi di Desa Sindangmulya tetapi kampungnya di bagi menjadi 5 lokasi berbeda-beda.
2. BAZNAS Kabupaten Lebak menjalankan perannya kepada para mustahik dalam program pemberdayaan ternak domba, yang di antaranya; Pertama. Peran Memfasilitasi (*Fasilitative roles*) BAZNAS Kabupaten Lebak dalam menjalankan peran *fasilitative roles* yaitu dengan melakukan mediasi dan negosiasi dengan sosialisasi bersama di lingkungan masyarakat. Memberikan bantuan dukungan berupa modal domba dan fasilitas ternak kepada masyarakat yang menjadi *mustahik*,

dan membangun kesepakatan dengan mustahik dalam membangun usaha pemberdayaan ternak domba, memfasilitasi lokasi perkumpulan yang dibantu oleh salah satu mustahik sebagai ketua koordinator untuk menunjang kegiatan yang dilakukan. Kedua. Peran Mendidik (*Educational roles*) dalam pelaksanaannya Program Lebak Sejahtera dalam Pemberdayaan Ternak Domba yang dijalankan oleh Baznas Kabupaten Lebak memberikan modal berupa tahapan sesuai kebutuhan awal yang diinginkan oleh mustahik dan tentunya bantuan ini berjalan sesuai dengan tujuan utama BAZNAS Kabupaten Lebak untuk membantu perekonomian masyarakat. Ketiga. Peran Interaksi dengan Lembaga Luar (*Reprecentational roles*) untuk mendukung pelaksanaan program ini. Program pemberdayaan ternak domba BAZNAS Kabupaten Lebak didukung dan berkolaborasi dengan pemasukan modal awal dari Pemerintah Daerah dan pendapatan dari ASN. Kolaborasi ini penting dalam menciptakan sinergi dan memaksimalkan efektivitas program dalam mencapai tujuannya. Keempat. Peran Teknis (*Technical roles*) dengan melakukan pengumpulan data seperti penggunaan dana dan data hasil kegiatan yang telah dilaksanakan BAZNAS Kabupaten Lebak, melakukan pencatatan untuk laporan keuangan dan menyusun laporan dana yang disimpan dan diputar untuk operasional kegiatan pemberdayaan (manajemen pengendalian dana).

3. Ada beberapa manfaat zakat produktif yang diterima oleh para mustahik dalam pemberdayaan ternak domba. Pertama, berkembangnya usaha peningkatan pendapatan yang dilakukan oleh masyarakat miskin dengan memanfaatkan sumber daya yang tersedia, BAZNAS Kabupaten Lebak dalam program pemberdayaan ternak domba mengurangi jumlah penduduk miskin yang ada pada saat ini, dan untuk kedepannya BAZNAS Kabupaten Lebak hanya berusaha dengan menambah jumlah mustahik saja, agar masyarakat menengah kebawah yang sedang menjalankan usahanya bisa berkembang jauh lebih baik lagi dan yang tidak memiliki pekerjaan menjadi mempunyai pekerjaan. Kedua,

Meningkatnya kepedulian masyarakat terhadap upaya peningkatan ekonomi keluarga di lingkungannya. Modal yang diberikan oleh BAZNAS Kabupaten Lebak berkembang dan berjalan sesuai keinginan, karena mustahik jadi memiliki penghasilan tambahan untuk kebutuhan sehari-harinya, selain itu mustahik yang tidak memiliki pekerjaan juga jadi mempunyai usaha untuk memenuhi kebutuhan keluarganya. Ketiga, meningkatnya kemandirian kelompok yang ditandai dengan makin berkembangnya usaha produktif dalam masyarakat. Dalam menjalankan program pemberdayaan ternak domba BAZNAS Kabupaten Lebak selalu memberikan semangat dan motivasi kepada mustahik, sehingga manfaat yang di dapatkan oleh mustahik pendapatan yang di dapatkan menjadi pendapatan utama dan juga penghasilan tambahan untuk kebutuhan mustahik dan digunakan sebagai tabungan atau dana darurat. Keempat, meningkatnya kapasitas dalam memenuhi kebutuhan pokok dan sosial dasarnya. Melalui program pemberdayaan ternak domba ini mustahik dapat memperbaiki kebutuhan pokok keluarganya, selain itu juga keuntungan yang didapatkan dari harga jual 1 domba sangat besar.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian ditemukan beberapa permasalahan saat proses pelaksanaan program pemberdayaan ternak domba oleh BAZNAS Kabupaten Lebak yang perlu diperbaiki dan ditingkatkan. Maka dari itu, saya memberikan saran yang mungkin dapat menjadi bahan pertimbangan bagi BAZNAS Kabupaten Lebak dan para mustahik. Adapun saran tersebut antara lain yaitu:

1. Pemerintah Setempat

Bagi pemerintah setempat baik jajaran kepala desa, rt dan rw, terutama pemerintah Desa Sindangmulya, disarankan untuk lebih peduli terkait perekonomian masyarakat yang perlu ditingkatkan terhadap masyarakat yang kekurangan pendapatan, pemerintah setempat juga diharapkan dapat memberikan bantuan dan kesempatan kepada

masyarakat dalam mendapatkan pekerjaan atau mengadakan bantuan-bantuan k sebagai kesejahteraan masyarakat.

2. BAZNAS Kabupaten Lebak

Bagi BAZNAS Kabupaten Lebak diharapkan tetap konsisten dalam mencapai visi, misi dan tujuan, serta konsisten dalam melakukan evaluasi berjangka Panjang dan melakukan inovasi-inovasi terbaru untuk kemajuan program maupun kemajuan masyarakat dan program BAZNAS Kabupaten Lebak selanjutnya.

3. Untuk Pembaca

Semoga penelitian ini dapat menginspirasi pembaca untuk kajian-kajian atau penelitian terkait permasalahan dalam pemberdayaan ternak domba.